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阿久根市議会





１ 日   時 令和４年７月22日（金）           午後２時８分開会 

                                午後４時６分散会 

２ 場   所 第２委員会室 

３ 出 席 委 員 竹之内和満委員長、白石純一副委員長、濱門明典委員、 

竹原信一委員、牟田学委員、山田勝委員 

４ 事務局職員 議事係主査 東岳也 

５ 会議に付した事件 

 ⑴ 議会だより216号の中間チェック 

 ⑵ 議員と語る会 

 ⑶ その他 

６ 議事の経過概要  別紙のとおり 





広報広聴委員会  ７月22日（金） 開会 午後２時８分 

〇 議会だより216号の中間チェック 

竹之内和満委員長 

  これより広報広聴委員会を開会いたします。 

本日は、議会だより216号の中間チェックになります。それともう一つ、議員と語る会

の開催についての２件を議題といたします。 

まず初めに議会だより216号の中間チェックですが、現在までの作成分については先日

からタブレットに掲載しておりますので、皆さんお目通しをされているかと思いますが、

確認のため暫時休憩いたします。 

（休憩 午後２時９分～午後３時50分） 

〔コロナ対策会議、全員協議会のため中断 午後２時18分～午後２時53分〕 

（休憩 午後２時53分～午後３時50分） 

竹之内和満委員長 

休憩前に引き続き委員会を再開いたします。 

表紙から順に確認をいたします。表紙については今から写真を竹原委員が準備します。 

１ページの目次のところで、２ページのところが、「低所得対策や商品券プレミアム率

UP」に、今、「令和4年度第2回定例会」と書いてあるところが、「学校給食費 負担軽減

へ」でよかったですかね。 

白石純一委員 

ごめんなさい、さっき言わなかったですけど、次の「委員会での議論」よりも、５ペー

ジの「議会の陳情続々と」がいいんじゃないですか。 

表紙の目次の７になってるところを５にして、上が「議会の陳情、続々と」という目次

に、変えたらどうかという提案です。 

竹之内和満委員長 

どうですか。 

〔竹原信一委員「委員長はどうですか」と発言あり〕 

いいんじゃないですか。 

「議会の陳情、続々と」ということで、はい。 

２ページ、条例改正については、「地方税等の一部を改正する法律が公布されたことに

より、下記の」を取ります。 

そして条例等の専決処分「が」承認「しました」。 

令和３年度補正予算は、「下記の」を取り、補正予算の専決処分を「行い」承認「しま

した」。で、「令和３年度一般会計予算は」を取ります。 

そして２段目、「事業勘定の総額は」も取ります。 

介護保険特別会計補正予算は、繰越金190万円余「の」を「補正」追加しの、「の」と

「補正」を取ります。 

令和４年度補正予算については、「令和４年度の一般会計補正予算は、」を取ります。 



あと、金額的なものが入ってないですから、「令和４年度補正予算した結果、100何十

億何千万になりました。」というのを後ろのほうに入れておきます。 

３ページ目です。下のほうの空欄は「みんなの声」が入る予定です。 

竹原議員の１段目の反対討論と、２段目の反対討論を差し替えです。 

４ページ目、１段目、学校給食費負担軽減対策事業が2000万円。「その」じゃなく、

「この」結果に変えます。 

２段目、繰越明許費繰越計算表が「地方自治法の規定により議会に報告された。」を

「報告を受けました。」に変えます。 

条例改正については、「主な内容は次のとおりです。空家等対策協議会条例、「総務課」

を「都市建設課」に改める。」を取ります。途中に、空家等対策協議会の庶務を処理する

課を「総務課から都市建設課へ変更しました。」に変えます。 

５ページ、陳情がいろいろ書いてありますが、最後の第１回定例会に出され、学校規模

適正化、これは「その他」その他として、表示を入れます。 

６ページはないですね。 

７ページに、竹原委員の討論を差し替えます。 

８ページ、濵田洋一議員の一般質問、写真をタイトルが見えるような形にですね。 

９ページはないですかね。 

10ページの竹原の分が、まず、問答のほうの問いは、「原因と方策は」、「市のほうで

は検討している」、事業失敗「の原因」を取る。 

そのあとの市長答弁、「確かにいろいろあるが、指標等を用いて市のほうでは」を戻す。 

で、「この想定どおりに効果が上がらなかったのは」は入れない。 

〔「あとは、朱書きのとおりですかね」と発言する者あり〕 

そうですね。 

11ページね。 

山田議員の３段目、例えば、「足湯とかをつくり、」高齢者から子供までというふうに

変えます。 

阿久根未来議会の開催は、「市のホームページからでも。横のＱＲコードから閲覧可能

です。」を取ります。 

12ページ牟田委員の「委員からの一声」みどこい祭りのあるかないかを受けてから、変

えます。 

はい、以上のとおり修正することに御異議ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

異議なしと認めそのように決しました。 

○ 議員と語る会について 

竹之内和満委員長 

ちょっと議員と語る会についてを議題とします。 

この前の学校規模適正化調査特別委員会で学校規模の適正をメーンテーマとする議員と

語る会を行わないということとされました。 

したがいまして延期している令和３年度の議員と語る会を中止することとしたいと思い

ますがこれに御異議ございませんでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

はい、御異議なしと認め、また新たな形でまたしていくということになります。 



なお、現在の新型コロナウイルスの感染症が市内でも発生し、クラスターも発生してい

る状況であることから、いましばらく感染状況を見てテーマも含め、開催時期については

後日検討したいと思いますので、皆様御了承ください。 

○ その他 

竹之内和満委員長 

  前回の議会だより215号が配布されてから、この手紙が送ってきました。 

要は、この方がおっしゃりたいのは、２行目からです。 

「阿久根市は終戦３日前に焼けたとあるが、これは間違い、正確には４日前、8月11日

です」とこの方は、おっしゃられています。 

もう１回、戻っていただいて、「51資料」を見てください。 

南日本新聞ですけど、これの上から３段目、1945年８月12日、これは３日前ですよね。

次のページが阿久根市の広報で、ちょっと見にくいですけど、７ページを見てください。

これの左のところが、8月12日です。ただ、右側のところは、5月13日にも、空爆はあって

いるんです。なので、竹原委員が言われているのは間違いではないですし、この方がおっ

しゃっているのも、もしかして、折多地区の方だった日にちだけみると微妙なんですね。 

だからこれが本当に間違っていたら、お詫びをと思ったのだけど、間違ってないからど

うしましょうかという。 

〔「このままでいいんじゃないですか」と発言する者あり〕 

住所を書いてなく、匿名なので返事のしようもないものですから、こちらが間違ってな

いですからね。何も書かなくていいですかね。 

〔「はい」と発言する者あり〕 

では、特段何もしないということで。 

次回の開催日です。７月27日の予定だったんですか、総務文教委員会、産業厚生委員会

どちらもある予定ですので、日程を変えたいと思いますが、いかがでしょうか。 

できたら28日の開催予定で、木曜日。 

26日は、竹原議員と白石議員と濱門議員は広域の議会があります。 

〔「27日、終わってからではいけないの」と発言する者あり〕 

総務文教は長くかかる予定です、ほとんど丸一日らしいです。ほかの委員会の人たちが、

早く終わるので、一旦帰ってまた戻ってきてもらわないといけない。 

なので、28日はどうかなと、29日では遅い。 

〔東議会事務局書記「そこが最後であれば、別に構わないです」と発言あり〕 

今度は何もないですので、28日の10時からということで、最終チェックです。 

次の委員会７月28日の10時からとします。よろしくお願いいたします。 

異議はないでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

異議なしと認め、そのように決します。 

それでは、以上で広報広聴委員会を終了いたします。 

（散 会 午後４時６分） 

                 広報広聴委員会委員長 竹之内 和 満


